



Chères habitantes, chers habitants,

Alors que l'été bat son plein et que notre village profite de cette période propice à la détente, les projets structurants pour notre commune continuent d'avancer à bon rythme.

L'Eurométropole de Strasbourg pilote actuellement, avec la Commune, le réaménagement et la sécurisation du chemin du Schwall, ainsi que les accès aux terrains de sport, aux aires de jeux et à la déchetterie. Ces travaux amélioreront la sécurité de tous, petits et grands. Dans le même temps, les travaux de branchement à l'assainissement collectif du club-house vont démarrer, afin de répondre aux obligations de la réglementation en vigueur. La phase finale de la construction du périscolaire et de la salle polyvalente est également en cours. Si les entreprises font en sorte que le nouveau calendrier soit tenu, nous espérons pouvoir ouvrir ces équipements tant attendus, périscolaire dans un premier temps, juste après les vacances de la Toussaint, puis la salle polyvalente, en fin d'année, pour le plus grand plaisir des enfants, des associations et de tous les habitants.

L'été, c'est aussi le plaisir de profiter de son jardin, de la piscine ou d'un panier de basket entre amis. Je vous encourage néanmoins à veiller au respect de la tranquillité de chacun et à modérer les éventuelles nuisances, afin que tous puissent profiter d'une fin de saison paisible et reposante.

Je me réjouis par avance de partager avec vous les temps forts qui nous rapprochent : le traditionnel Messti de fin août, animé cette année par l'Harmonie Sirène, sera l'occasion de beaux moments de convivialité. Rendez-vous également à la rentrée pour la Sortie Nature de septembre et, bien sûr, pour "La Breuschoise"/Octobre Rose qui nous rassemble chaque année autour d'une noble cause. Je vous souhaite une très belle fin d'été à toutes et à tous et une bonne rentrée. Prenez soin de vous, et, au plaisir de vous rencontrer lors de nos prochains événements !

Bien chaleureusement. Votre Maire, Doris TERNOY

HOMMAGE à Monsieur Charles GROSSKOST, Maire honoraire

Après le Pasteur Pierre BERGER le 26 avril, voilà encore une figure marquante de notre village qui disparaît.

En effet, Charles GROSSKOST, Maire honoraire, est décédé le 3 juin dernier à l'âge de 92 ans. Il a présidé aux destinées de notre village durant 5 mandats, de 1977 à 2008.

Parmi les réalisations majeures, il convient de citer la construction de la salle polyvalente en 1978, ce qui a permis de promouvoir et faciliter l'activité des associations et contribuer à développer une animation harmonieuse du village.

Nous remercions Monsieur GROSSKOST et sa famille, notamment son épouse, pour toutes ces années consacrées à la vie de notre village.



USAGES DE L'EAU DANS LA COMMUNE : niveau "alerte" avec restrictions et interdictions

Par arrêté du 13 août 2025, la Préfecture a fait passer notre bassin versant au niveau « alerte » et nous sommes de vous en informer. L'état « alerte » met en place des mesures d'interdictions et de restrictions pour l'ensemble de la population (particuliers, collectivités locales, professionnels, entreprises, agriculteurs...) **comme notamment l'interdiction d'arrosage entre 10h00 et 18h00.**

Vu les changements de situation récurrents en la matière, nous vous invitons à vous tenir informés via notre site internet et le site www.vigieau.gouv.fr

AU FIL DES SAISONS AGRICOLES

Le blé a été récolté dans de bonnes conditions. Il faut à présent s'occuper des chaumes, on passe un outil à dents : le déchaumeur pour incorporer les résidus de culture à la terre, ce qui favorise leur décomposition. Puis, pour éviter que l'azote et les nutriments présents dans le sol ne soient lessivés, on sème un engrais vert qui sera enfoui à l'automne. Les plantes vont améliorer la structure du sol, réduire la multiplication des adventices et fixer l'azote. En général, on sème plusieurs espèces de plantes : moutarde, phacélie, légumineuses (trèfle, féverole). Cette culture sera broyée et enfouie en automne et contribuera à améliorer la matière organique du sol.



RENTRÉE SCOLAIRE



La rentrée scolaire a lieu le lundi 1er septembre 2025.

Cette rentrée est la première rentrée après la dissolution du RPI (Regroupement Pédagogique Intercommunal). De plus, à l'école élémentaire, nous accueillons une nouvelle directrice, Madame MONJEAUD, et deux nouvelles enseignantes, Madame JUNG et Madame RICARD.

Ecole Maternelle : 2 classes : une classe de petits-moyens avec Madame ALFROY Véronique et une classe de moyens-grands avec Madame TRAUTMANN Véronique. Les horaires de classe sont les suivants : **8h05 - 11h45 & 13h20 - 16h00.**

Ecole Élémentaire : 3 classes : une classe de CP avec Madame MONJEAUD Leïla (nouvelle directrice), une classe de CE1-CE2 avec Madame JUNG Emma et une classe de CM1-CM2 avec Madame RICARD Amandine.

Les nouveaux horaires de classe sont les suivants : **8h10 - 11h40 & 13h25 - 15h55.** L'accueil des élèves se fait à partir de 8h00 le matin et à partir de 13h15 l'après-midi.

Les listes des affaires scolaires peuvent être demandées par mail à l'école élémentaire à ce.0670969p@ac-strasbourg.fr ou auprès de la Mairie.

CALENDRIER

- **Du samedi 23 août au lundi 25 août 2025 : Messti** organisé par l'Harmonie Sirène de Breuschwickersheim (programme ci-joint)
- **Samedi 6 septembre 2025 : Soirée Tartes Flambées** par l'Amicale des Pêcheurs de Breusch' à l'étang de pêche
- **Dimanche 21 septembre 2025 de 9h00 à 12h00 : Sortie Nature** par la Commune et animé par Alsace Nature (sur inscription selon précisions en page 2) départ à 9h depuis l'étang de pêche
- **Dimanche 12 octobre 2025 : La Breuschoise** organisée par la Commune (programme à venir)
- **Dimanche 19 octobre 2025 : Pot-au-feu** par l'Amicale des Pêcheurs à l'étang de pêche
- **Samedi 25 octobre 2025 : Oktobreusch'fest** par le FCB à Ittenheim

CONSULTATION DU PUBLIC – PROJET D'AMÉNAGEMENT DU MUEHLBACH

Du 21 juillet au 22 octobre 2025, une enquête publique est ouverte concernant le projet d'aménagement hydraulique du Muehlbach, porté par l'Eurométropole de Strasbourg. Ce projet, qui concerne notamment Breuschwickersheim, vise à améliorer la gestion du cours d'eau tout en protégeant l'environnement. Le dossier est consultable en ligne (à l'adresse ci-dessous) et en Mairie aux horaires habituels d'ouverture. Vous pouvez donner votre avis :



- sur le registre papier disponible en Mairie
- en ligne : www.registre-dematerialise.fr/6432
- par mail : consultation-du-public-6432@registre-dematerialise.fr

CARTE ATOUT VOIR 2025-2026 : C'EST REPARTI !

Tu as entre 11 et 25 ans (et tu es scolarisé mais tu n'es pas étudiant dans le supérieur) ? Profite à prix réduits de places de ciné, de sorties culturelles, de sport... grâce à la carte Atout Voir (gratuite) !

Demande ta carte en ligne puis viens la récupérer en Mairie de Breuschwickersheim.

Plus d'infos et demande de la carte Atout Voir : <https://culture.strasbourg.eu/bons-plans/carte-atout-voir/>



Démarrage des travaux de réaménagements du chemin du Schwall

Les services de l'Eurométropole de Strasbourg, en coopération avec la Commune, vont procéder, à compter de septembre 2025, au remplacement du réseau d'eau potable et de ses branchements puis au réaménagement du chemin du Schwall à Breuschwickersheim. La Commune en profitera pour renouveler l'éclairage public de la rue et effectuer les travaux de branchement à l'assainissement collectif du club-house (travaux qui n'avaient pas été réalisés dans les années 2000 avec la ComCom des Châteaux mais qui sont obligatoires actuellement et qui ne sont malheureusement plus subventionnés par l'Agence de l'Eau Rhin-Meuse).

Ces travaux de réaménagements, indispensables, permettront de requalifier cette rue afin de favoriser l'apaisement de la circulation et la gestion du stationnement, avec notamment la création d'un nouvel alignement d'arbres côté tennis club et la sécurisation du cheminement piétons pour l'accès aux différents équipements sportifs présents dans la rue. Dans la partie entre la déchetterie et le pont (qui sera repris également), il sera mis en place une zone de rencontre, où le piéton sera prioritaire sur tous les autres modes de déplacements. Les services de l'Eurométropole effectueront également le remplacement des ouvrages d'art existants (ponts) sur le Muehlbach en 2026.

À partir du 2ème semestre 2026, le service en charge du Schéma Directeur d'Assainissement de l'Eurométropole de Strasbourg réalisera des travaux d'assainissement et de rétention des eaux pluviales, les installations actuelles étant sous-dimensionnées. Ces travaux se dérouleront en plusieurs phases entre 2025 et 2026.

Selon la zone de travaux et des avancées de ces derniers, des déviations seront indiquées aux usagers au fur et à mesure.



MULTI-ACCUEIL LES LUTINS DES CHÂTEAUX

Vous recherchez une place en crèche pour votre enfant, à naître, ou dont l'âge est compris entre 3 mois et 3 ans et demi ? Notre multi-accueil « Les Lutins des Châteaux » a encore des places disponibles pour la rentrée prochaine.

Renseignements et inscriptions :

Multi-accueil intercommunal "Les Lutins des Châteaux"
1b rue Albert Schweitzer 67112 BREUSCHWICKERSHEIM
03.88.69.04.38



breuschwickersheim1@la-maison-bleue.fr



LIGNE DE BUS 240 : ÉVOLUTIONS À PARTIR DE NOVEMBRE 2025

Dès novembre, la ligne 240 proposera deux fois plus de trajets entre Breuschwickersheim et Strasbourg, avec un car toutes les 5 à 10 minutes aux heures de pointe. La desserte sera renforcée, y compris pendant les vacances scolaires et en soirée grâce au service Taxibus (jusqu'à 23h40). Les cars seront plus récents et confortables, avec connexions facilitées vers le tram D et le centre-ville de Strasbourg.

LE MESSTI SE TIENDRA DU SAMEDI 23 AU LUNDI 25 AOÛT 2025

Le Messti est organisé, cette année, par l'Harmonie Sirène de Breuschwickersheim, dans l'enceinte du club de foot les samedi 23, dimanche 24 et lundi 25 août 2025. Ces trois jours de fête s'ouvriront samedi par la traditionnelle «Tournée des Pains d'Epices » en fanfare dans tout le village. Les animations foraines, auto-box et manèges, seront installées sur le parking du terrain de football, chemin du Schwall.

Dans une ambiance festive, vous pourrez déguster des grillades les 3 soirs, des tartes flambées et pizzas le dimanche soir et notre traditionnelle assiette le lundi soir (programme détaillé ci-joint).



SORTIE NATURE à Breuschwickersheim dimanche 21 septembre 2025 de 9h à 12h

Départ à 9h devant l'étang de pêche.

Sortie animée par Françoise Wendling et Christiane Goetz, guides bénévoles d'Alsace Nature, en partenariat avec la Commune.

INSCRIPTIONS :

- par téléphone 06.82.11.79.01
- par mail : sylviearb@estvideo.fr



Nouveau à Breuschwickersheim

À partir du 20 août 2025, la Ferme Goettelmann de Meistratzheim sera présente **tous les mercredis de 16h30 à 17h15, au niveau du parking de la Mairie.**



Volailles, porc, bœuf, veau, charcuteries, saucisses..., venez profiter de leurs produits, en direct de la Ferme Goettelmann.

LE VILLAGE RENOUVELLE SA FLEUR AU CLASSEMENT 2025 DES VILLAGES FLEURIS !

Depuis plusieurs années, la Commune s'est engagée dans une démarche nature sans produits phytosanitaires, limitant l'arrosage et adaptant ses pratiques aux défis du changement climatique et aux variations qu'il impose à notre environnement. Malgré ces contraintes, l'équipe municipale, avec l'appui des conseils en fleurissement d'un habitant bénévole, a su renouveler cette belle distinction qui reflète la qualité de vie de notre village. Un grand merci aux agents communaux pour leur engagement quotidien et à l'Adjoint en charge du fleurissement pour sa mobilisation ainsi qu'à notre bénévole.

